

COMUNICACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS

La Contraloría General de la República como máximo órgano de control, vigilancia y fiscalización de los ingresos, gastos, bienes públicos y bienes nacionales, en pro de salvaguardar el patrimonio público, valora la comunicación como una estrategia transversal a todos los procesos organizacionales, con el fin de lograr el posicionamiento y afianzamiento de la imagen institucional a escala nacional e internacional, adoptando como herramienta fundamental el libre acceso a la información para el fortalecimiento del proceso formativo en materia de control fiscal, contraloría social y participación ciudadana.

En tal sentido, la Dirección General de Comunicación y Relaciones Públicas ejerce la rectoría comunicacional del Sistema Nacional de Control Fiscal y los entes adscritos de este Máximo Órgano Contralor, mediante la implementación y ejecución de estrategias, planes, proyectos y acciones comunicacionales para dar a conocer en el ámbito nacional e internacional la gestión contralora y las buenas prácticas de la República Bolivariana de Venezuela en materia de prevención y lucha contra la corrupción, información que se encuentra disponible en el portal web www.cgr.gov.ve, la intranet corporativa, los medios audiovisuales internos y externos, así como en las redes sociales (Twitter) y canal Youtube.

Por ello, durante el año 2017 esta dirección general realizó las actividades que se detallan seguida continuación:

- Publicación de 96 boletines de prensa, disponibles en el portal web de la Contraloría General de la República, los cuales fueron también remitidos y publicados en los medios nacionales y regionales, impresos, audiovisuales y digitales.
- Se realizaron, y publicaron en la intranet corporativa, 534 resúmenes de prensa, y 235 análisis de tendencias de la red social Twitter a fin de mantener informado al contralor general, al subcontralor, así como a las trabajadoras y trabajadores de la Contraloría General de la República y sus entes descentralizados, COFAE y SERSACON, acerca del acontecer noticioso nacional e internacional.
- Se llevaron a cabo 7 ruedas de prensa, en las cuales el ciudadano contralor general de la República realizó pronunciamientos relativos a: la presentación de una acción de amparo constitucional ante el Máximo Tribunal de la República en contra del Poder Legislativo,

por la obstaculización de la instalación de la auditora interna interventora designada por el Máximo Órgano de Control; pronunciamiento en contra de los hechos violentos sufridos por las contralorías estatales, integrantes del Sistema Nacional de Control Fiscal; sobre actuación fiscal iniciada por la Contraloría General de la República en el Ministerio Público; cumplimiento de la actualización de la Declaración Jurada de Patrimonio; anuncio de la publicación de los carteles de notificación por el presunto entrabamiento a las funciones de la Contraloría General de la República por parte del Ministerio Público; la ejecución de las auditorías coordinadas entre la República Bolivariana de Venezuela y los Estados parte de la Organización Latinoamericana y del Caribe de Entidades Fiscalizadoras Superiores (OLACEFS) en la implementación de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) 2030; y el enfoque dado por la Contraloría General de la República en la actuación fiscal en Petróleos de Venezuela, S. A. (PDVSA) en cuanto a la prevención y lucha contra la corrupción”

- Se dio cobertura a 18 declaraciones del contralor general de la República ante medios públicos y privados, audiovisuales, radiofónicos, impresos y digitales, relacionados con la ponencia “La constitucionalidad de la convocatoria a la Asamblea Nacional Constituyente”, realizada en las sedes de distintos órganos y entes del Poder Público Nacional.
- El uso de las redes sociales para fortalecer la interacción con la ciudadanía permitió a la Contraloría General de la República el incremento en las métricas de la cuenta Twitter @CGRVenezuela con un total de 2.198 nuevos seguidores y 15.080 menciones, y la visualización e interacción de los usuarios con la cuenta del canal Youtube ContraloríaVenezuela. Asimismo, la cuenta @COFAEVenezuela se posicionó con un incremento de 2.809 seguidores y 919 menciones.
- Se publicó durante el año un total de 33 columnas de opinión del ciudadano contralor general de la República, en el Diario “Correo del Orinoco”, y se transmitió por Radio Nacional de Venezuela dial 91.1 FM, 11 ediciones del programa “Poder Ciudadano”, espacio en el cual se exponen temas en el ámbito de las competencias constitucionales y legales de la Contraloría General de la República, tales como control fiscal, control social, ética pública, moral administrativa, participación ciudadana, lucha contra la corrupción, resguardo

del patrimonio público, Declaración Jurada de Patrimonio y Sistema Nacional de Control Fiscal.

- En el marco de la Vigésima Octava Reunión del Comité de Expertos del Mecanismo de Seguimiento de la Implementación de la Convención Interamericana contra la Corrupción (MESICIC) llevada a cabo en la ciudad de Washington, DC, Estados Unidos de Norteamérica, del 17 al 22 de marzo de 2017, la Dirección General de Comunicación y Relaciones Públicas realizó la cobertura periodística, grabación, edición y difusión de la información relacionada con la participación de la República Bolivariana de Venezuela en la presentación de los avances del “Informe País” correspondiente a la Quinta Ronda de Análisis en materia de prevención y lucha contra la corrupción de la mencionada Convención.
- Se realizaron 82 producciones audiovisuales de tipo educativo e informativo, con la finalidad de dar a conocer al público interno y externo las actividades realizadas por la Contraloría General de la República, sus entes adscritos y el Sistema Nacional de Control Fiscal, así como producciones realizadas en apoyo a otros órganos y entes del sector público, tales como campañas comunicacionales institucionales, en las cuales se destacan los valores de este Máximo Órgano de Control Fiscal, los valores patrios, las efemérides y los próceres de la independencia, entre otros. Asimismo, por medio de la difusión de este material audiovisual se dieron a conocer avances informativos sobre las actividades de carácter institucional y sobre las declaraciones ofrecidas por el contralor general de la República, Dr. Manuel Enrique Galindo Ballesteros, en actividades oficiales.
- Se diseñaron y publicaron campañas comunicacionales para destacar “urbanidad, normas y valores, cuidado del ambiente, nuevos ingresos a la Contraloría General de la República, Declaración Jurada de Patrimonio, Constitucionalidad de la convocatoria a la ANC, SERSACON te brinda una mano amiga, Declaración Jurada de Supervivencia (Fe de Vida), uso de medios electrónicos (en el marco del Plan Papel Cero)”.
- En el área editorial y de diseño gráfico, se elaboraron productos de interés interno y externo a saber: Edición y publicación de los N.^{os} 198 al 205 de CGRevista, y preparación de las ediciones 206 a 208; Edición del libro Informe de Gestión 2016 y del libro de Actuaciones

2016 anexo; así como la producción de material informativo para carteleras internas, intranet corporativa y redes sociales de la Contraloría General de la República y sus entes adscritos.

- Se publicaron 244 carteles de notificación por motivo de Potestad Investigativa, Determinación de Responsabilidades, Inhabilitaciones y Fe de Vida, emanados de las diferentes direcciones de la Contraloría General de la República.
- Se atendió la actualización los medios electrónicos de la Contraloría General de la República y sus entes adscritos, en coordinación con la Dirección General de Tecnología de Información, para la validación y el mantenimiento de la información vigente y agregando nuevas funcionalidades a la intranet corporativa y al sitio web de SERSACON.
- Se realizó la asistencia protocolar de la máxima autoridad y el cuerpo directivo de la Contraloría General de la República en actividades llevadas a cabo dentro y fuera del Órgano.
- Se fortalecieron las relaciones institucionales con la Agencia Venezolana de Publicidad, la Contraloría General de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana, el Ministerio del Poder Popular para los Pueblos Indígenas, Vive TV, la Universidad Experimental de las Artes, el Ministerio del Poder Popular para la Energía Eléctrica, el Ministerio del Poder Popular para la Planificación, el Ministerio del Poder Popular para Hábitat y Vivienda, el Ministerio del Poder Popular para la Educación, el Ministerio del Poder Popular para la Mujer y la Igualdad de Género, el Banco Central de Venezuela, el Ministerio del Poder Popular para la Defensa y el Tribunal Supremo de Justicia, en el marco de la ponencia titulada “La constitucionalidad de la convocatoria a la Asamblea Nacional Constituyente”.
- Se estrecharon lazos interinstitucionales con el Ministerio de Poder Popular para las Relaciones Interiores, Justicia y Paz y el Viceministerio de Sistema Integrado de Policía (VISIPOL) en el ámbito de la prevención y lucha contra la corrupción.
- Finalmente, se brindó apoyo logístico a las diferentes direcciones de la CGR y sus entes descentralizados en 138 oportunidades, facilitando la utilización y adecuación de los espacios correspondientes al auditorio “Contralor Luis A. Pietri” y el Auditorio de los Contralores, ambos ubicados en el edificio sede.